

BOLETÍN DE PRENSA No. 534 ->>

- Lydia Cacho impartió la conferencia magistral “Educar para la paz desde la esperanza y el conocimiento” en la UAA.
- Se pueden contabilizar hasta 30 mil niñas y niños menores a los 17 años de edad secuestrados en México por el crimen organizado: LC.
- Entre los 9 y 13 años de edad se aprende e introyecta la idea de la venganza para la búsqueda de justicia.

Entre los 9 y 13 años de edad, las niñas y los niños pueden aprender e introyectar la idea de la búsqueda de justicia a través de la venganza, el llamado “ojo por ojo...”, por lo que es necesario impulsar en la sociedad una educación sustentada en la paz, y combatir la cultura de la guerra y la violencia, por ejemplo aquellas prácticas que se sustentan en estereotipos sexistas que han abonado a la desigualdad y a respaldar actos violentos; así lo expresó la periodista Lydia Cacho, quien impartió la conferencia magistral “Educar para la paz desde la esperanza y el conocimiento”.

Al hablar sobre la urgencia de promover esta perspectiva que se sustenta en el reconocimiento de la diferencia y del dolor, Lydia Cacho señaló que actualmente se pueden contabilizar hasta 30 mil niñas y niños menores a los 17 años de edad secuestrados en México por el crimen organizado, para el cultivo de opio, marihuana, utilizados como halcones o para el entrenamiento de sicarios; por lo que los gobiernos deben buscar la implementación de campañas y acciones para la prevención y detección de la trata de personas, fenómeno en el cual se incluye la cooptación de menores de edad por parte de redes de delincuencia.

Al respecto apuntó que todas las personas son sobrevivientes de algún tipo de violencia, pues la sociedad no ha aprendido a negociar o mediar sus conflictos, pues incluso la diversidad no se reconoce como una oportunidad para crecer y aprender de la diferencia, sino que se busca convencerles y hacerles obedecer mandatos que esconden detrás de sí una violencia naturalizada.

Debido a esto, Lydia Cacho señaló que las neurociencias han demostrado que los seres humanos cuentan con la capacidad para defenderse ante una agresión, sin embargo la violencia, como los celos, es un acto racional que busca el control y la dominación contra otra persona, por lo que compartió con el auditorio algunas estrategias para la construcción de la paz, como el distinguir entre lo que se piensa y lo que se siente al sufrir algún tipo de abuso o violencia, reconocer la alteridad, el sufrimiento del otro, la dedicación del tiempo para los procesos de resiliencia, por mencionar algunos.

De igual manera comentó que ante las diversas situaciones de violencia en el país, incluso en la vida cotidiana, se presentan los retos de la educación erótica y sentimental para las niñas, niños y adolescentes; promover la escucha para reconocer las experiencias y sentimientos de las y los demás; reconocer y combatir los prejuicios que se sustentan en la intolerancia; pero especialmente reducir la cultura sexista que afecta especialmente a las niñas pero también a

los niños, a quienes se les imponen formas de convivencia sustentadas en el ejercicio, así como en la aceptación de la violencia.

Al dar la bienvenida a la reconocida periodista y escritora mexicana Lydia Cacho, el rector Mario Andrade Cervantes manifestó que la Universidad Autónoma de Aguascalientes seguirá comprometida a emprender acciones para combatir el acoso y el hostigamiento, para promover los derechos humanos y en especial los de las mujeres; por lo cual señaló las actividades impulsadas por el Comité Institucional para la Equidad de Género de la UAA.

Andrade Cervantes también destacó el trabajo que ha realizado Lydia Cacho para visibilizar la trata de personas, particularmente de las mujeres, niñas y adolescentes; por lo que agradeció su visita a la Máxima Casa de Estudios, pues ofreció una charla sobre el cómo abonar a la construcción de una sociedad más armónica a pesar de la violencia existente, sin dejar de lado la denuncia y la búsqueda de justicia.

